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(公社)千葉県サッカー協会審判委員会 2023年 1月分議事録 
 

会議日時 2023 年 1 月 14 日( 土 )   15：00 ～ 16：25 

会  場 Web にて（zoom を利用） 

出席者 ２６名（全体会議）   

資 料 等 
・次第及び委員長、各部より審議、報告事項等 

議  題 

１．委員長より 

２．各部より審議、報告事項等 

３．その他、次回開催日について 

議事内容 （Q:質問 A:回答 O:意見  文中敬称略） 

 

 

各種別委員会 

 

１種： 
・昨年は各種試合に派遣ありがとうございました。本年も現在１種選手権と本日か

ら県民大会も開催され派遣頂いています。引き続き本年もよろしくお願いします。 

 

２種： 

・本年も新人戦が来週から控えています。委員会の皆様には大会運営に対しご協力いただき

感謝しています。今後も若手審判の強化育成の場として各大会で協力できれば！と思って

います。引き続きよろしくお願いいたします。 

・ユース審判員は１月 31 日が年度の更新の締め切りとなっているので、各学校の先生に資

格失効しないようお願いしているところです。 

 

３種：  
・千葉県ユース U-13選手権の決勝トーナメントが１月 28日（土）から始まります。

そちらの審判依頼をしていますが、３年ぶりの大会という事で会場の決定が遅れて

ご迷惑をかけています。１回戦も８試合中６試合しか会場が決まっておらず、割当

部と連絡とりながら決まったところから順にお知らせしています。今後の反省とし

て会場等を早めに決められるようにしていきます。よろしくお願いいたします。 

 

４種：  
・４種も様々な面で審判委員会の皆さまにお世話になり感謝しています。 

・JFA第 46回全日本 U-12サッカー選手権大会千葉県予選の決勝戦が無事 11月 27日

（日）に白井市運動公園陸上競技場で審判員の表彰も頂きながら開催され、柏レイ

ソル U-12の優勝が決定しました。全国大会が鹿児島で行われ、柏レイソル U-12は

決勝まで進み惜しくもレジスタＦＣに敗れ準優勝でした。高校生の審判員という事

で千葉県の２名も準決勝を担当していただきました。４種の審判員にもいい影響を

与えてくれたと思っています。 

・１月 28 日と 29 日に女子部の協力のもと、女子の派遣を頂き関東の各県１位から
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４位までが集まり JFA U-12ガールズゲーム 2022関東 in千葉がフクダ電子スクエ

アで開催されます。協力ありがとうございます。 

 

女子：  
・欠席 

 

フットサル：  
・欠席 

 

ＲＤＯより：  

・2024 年からサッカー審判指導者資格制度を変える準備をしています。本日は、変

更しようとしている資格制度の骨格のみ情報共有させていただきます。検討中の課

題も多いので、今後皆さまからご意見を聞きながら決めていきます。 

・JFA 全日本 U-12 サッカー選手権大会に千葉から２名の審判員と 1 名の指導者を派

遣していただきありがとうございました。審判割当については、ノックアウトステ

ージに進出するチームの状況を確認し割当を行いました。千葉からの 2人の審判員

はグループリーグ等で活躍してくれていました。 

 

 

委員長より 
・関東の委員会の報告と次年度の予算と審判委員会の活動の考え方について 

・関東審判委員会より 

日本協会から 

・JFL担当主審や先日の全日本 U-12選手権での審判派遣の話しがありました。 

関東協会から 

・フットサル２級インストラクターに千葉から１名昇級しました。 

・2023年度のアカデミーに千葉から２名が合格しました。 

・関東開幕前研修が３月５日に予定、詳細はこの後。 

・2023 年度関東社会人大会が千葉で開催されます。本年度の茨城と同様に審判

研修会としても開催されるので、協力をお願いします。 

・カテゴリーの編成について統括部が中心となって期日までに決めてもらいた

い。 

・次年度の予算について 

審判委員会として本年度と同額の予算の承認は頂いている。前年度予算をベースに

するが決算を反映させながら、計画した事業を進めると共に使いたいところに適切

に予算が行くようにしていく。 

これを受けて次年度の予算案を県協会とヒアリングをして総額の承認を得たが、委

員会内での調整は今後おこなっていく。 
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副委員長より 
・コロナに加えインフルエンザも流行っています。皆さま身体を大事に一年間頑張

りましょう。 

・まだ、コロナの影響がありますが、来年度以降少し落ち着いてくれば研修等も増え

てくると思うので、色々トライしていきたいので今後もよろしくお願いします。 

 

 

サッカー統括部 

 

【報告事項】 

１．2 級更新フィットネス 

1 月 7 日（土） 

9 時半集合 10 時スタート 

 

1 月 7 日フットボールセンタースケジュール 

9:00~12:00 頃 2 級審判員フィットネス 

12:00～13:00 頃 Yo-Yo 

13:00~16:00 頃 実技研修 

 詳細は育成部より 

 

２．2 級審判員推薦審査 

1 月 15 日 1 名の 2 試合目実技審査を実施（もう 1 名について今後調整） 

 

３．関東レフェリーアカデミー3 次審査 

  千葉からの２名とも合格となった 

   

４．強化部インストラクター部合同研修会 

  12 月 18 日フクダ電子フィールド 

  講師：７名 

  指導者の受講者：１１名 

 

【今後の予定】 

・2 月上旬 統括部会開催 関東への審判員推薦 県内カテゴリーの検討 

・3 月 4 日千葉県フットボールセンター利用日 

2 級審判員推薦審査 競技規則テスト フィットネステスト 

カテゴリー別に会議室でチューターリングを受講後、フィールドにてプラクテ

ィカルトレーニングとフィットネストレーニングの実施。関係各所と詰めていき

たい。 

・開幕前研修会 

3 月 4 日のフットボールフィールドでの研修会を開幕前の一部として位置づけ

し、別パートを Zoom にて別日（2 月下旬～3 月下旬）に実施する。Zoom では各

部より確実に伝えておきたい連絡事項を伝達する場として活用する。とするのは

いかがでしょうか？ 

※Zoom は審判とインストラクター合同か別々にするか？近いうちに決めたい 
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Ｑ：研修会は一度に集まる人数に限界があるが、Zoomで多くの方に周知事項などを伝

えるというイメージか？ 

Ａ：今シーズンも色々あって、カテゴリー研修の合間で周知する事もあったので、確

実に「こうして下さい」と伝える場と、研修で学びたい項目を実地でカバーする

場を設けたい。 

 

 

普及部  

 

【審議事項】 

なし 

 

【活動報告】 

12月 18日（日）午前 ４級更新講習会 

        午後 3級更新講習会 

会場 スポーツ科学センター第 1研修室 

 受講申し込み者  ４級：定員５０ 出席者１２ 欠席者１ 

         ３級：定員５０ 出席者  ７ 欠席者０ 

 

【活動予定】 

1月 8日（日）2023年度前倒し４級新規取得講習会 

 会場 スポーツ科学センター第 1研修室 

 定員 100人 

 

1月 15日（日）午後 3級更新講習会 

        夜間 2級更新講習会 

会場 スポーツ科学センター第 1研修室・3,4研修室 

 定員 3級：50人 2級：50人 

 

 

育成部  

 

【審議事項】 

特にありません。 

 
【報告事項】 

・１月７日千葉県フットボールセンター 

２級審査を受けている方のフォローアップ研修 

２級審判員のフィットネステスト…受験者に関しては更新手続き中 

・１月１４日～２月１１日千葉県民大会 

３級審判員の実技研修会、本日初日で３会場で実施 

・２級昇級審査について 

３月４日千葉県フットボールセンターで事前審査を計画しており、その前に研修

も計画したい。 
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強化部   

 

【審議事項】 

なし 

 

【報告事項】 

（１）県外への審判員派遣 

全国高校サッカー選手権大会…６名派遣 

浦和カップ（関東研修会）…６名派遣 

 

（２）県内研修会 

全国高校サッカー選手権大会派遣審判員への副審指導 

講師：４名 

関東レフェリーアカデミー候補者への主審指導 

講師：１名 

12 月 18 日千葉県サッカー選手権大会 

会場：フクダ電子フィールド 

 

強化審判員フィットネスチェック 

1 月 7 日 

会場：千葉県フットボールセンター 

Yo-Yo intermittent recovery test lvel1 の実施 

強化審判員対象ではありますが、県内カテゴリーAB の審判員に案内済み。 

27 名の参加。 

 

終了後、座学研修を実施 

講師：１名 スタッフ：１名 

受講者 １４名 

 

千葉県高等学校新人サッカー大会 

2 月 4，5 日 

3，4 回戦を用いて研修を実施予定。 

3 回戦 6 試合、4 回戦 8 試合（内 1 試合は育成部推薦の副審 2 名も割当） 

事前研修の実施も検討中。 

その他、千葉県サッカー選手権大会の上位試合を用いて、割当部やインストラ

クター部に協力を依頼して来シーズンに向けての評価を固めていきたい。 

 

 

 

女子部   
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【審議事項】 

特になし 

 

【今後の予定】 

実技研修 

    日時  令和５年２月１２日（日） ９：００（予定）～ 

    場所  船橋法典グラウンド 

    試合  市船招待 

    対象  実働女子審判員 

※ 実施要項が届き次第詳細を計画予定（2 月 11 日は男子の研修が可能か？調整

中） 

※ インストラクターを１～２名派遣希望 

Ｑ：例年やっている女子トレセンはどうなっているのか？ 

Ａ：本年度はコロナで学生や会場も含めて予定が立てられず実施の計画はない。 

 

 

フットサル＆ビーチサッカー部 
 

【審議事項】 

ありません。 

 

【報告事項】 

・関東リーグ最優秀レフェリーに千葉から１名選出されました。 

・２級アセッサーに千葉から１名合格しました。 

 

 

インストラクター部 
 

【審議事項】 

１．インストラクター3 級の更新費用について 

 これまで審判員資格の有無によって、千葉 FA の登録料を審判員資格有：無

料、無し：２，５００円としていたが、関東他都県を見てもそのような制度を行

っている事例はないこと、そもそも審判員資格とインストラクター資格は別物、

という観点からの県 FA 事務局からの是正勧告を 3 年ほど言われ続けている。こ

のため、これを一律２０２４年度（2023 年更新）より 2,500 円徴収するよう変

更したい。（全体としては、JFA2,000 円、CFA2,500 円、更新講習会受講料 1,100

円の合計 5,600 円 現在 SI3 66 名、うち審判資格なしは数名にとどまること

から、約 15 万円の増収が見込まれる。） 

※先月質問のあったフットサルについて確認したが、既にフットサルの資格と

は別にインストラクターの資格として更新費用を頂いているとの事。 

Ｏ：他の都県の方にもお伺いした。千葉県だけ異なっていたので負担は大きくなるが

シッカリ説明してご理解を頂く必要はある。 

Ｑ：2024 年度からなので１年間かけて説明していくのか？ 

Ａ：早ければ開幕前ないしはその前にアナウンスしていきたい。 
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⇒了承 

 

【報告事項】 

１．１２月 アセッサー のべ８試合派遣 

   アセッサー指導 ０回 

   4 級新規取得講師 ０回、更新講習 ２回派遣 

    

詳細は、以下別表のとおり。 

 
 

２．インストラクター研修について 

① 競技規則改正伝達およびオフサイド解釈、あるいはイントレ IT 修了者のフィ

ードバック機会について、企画検討中 

② 今後、更新講習会、経験の浅いインストラクターを中心にアナリシスを展開し

ていく予定。 

 

３．都県イントレについて 

 次年度はやり方が変わってくる予定。アナリシスは 2 月に各都県イントレ担当者

に研修受講者から伝達研修が行われる予定なので、3 月や次年度以降に県内に卸し

ていく予定 

 

４．4 級新規取得講習の２３年度カリキュラム検討について 

 原案は完成済み、今後、見学の場などを設けてその際にレジュメを展開していき

たい。 

 

５．3 級インストラクター更新状況について 

66 名中、57 名が手続き済。2 名支払い予定。申し込みもれ、支払い漏れが 3 名

程度確認されている。また勇退を伝えてきた方も僅かだがいらっしゃる。 

 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

アセッサー派遣 68 33 15 20 5 27 40 30 8 0 0 0 246

　県社1部 1 5 4 3 13

　県社2部 8 5 3 1 5 8 30

　県大学 1 2 1 1 2 7

　1種その他 11 3 0 5 1 20

　U18 12 9 9 5 4 14 17 13 7 90

　U15 44 10 4 14 9 81

　女子 2 2 1 5

0

アセッサー指導 3 4 0 0 0 2 1 10

4級新規取得 7 7 12 11 0 0 0 0 0 0 0 0 37

　実地 7 7 12 11 37

　web 0

更新講習 0 0 0 0 0 0 0 0 2 0 0 0 2

　4級 1 1

　3級 1 1

　2級 0

　その他 0

講師 2 1 9 6 4 22
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６．2 級推薦審査 3 次について 

現在 2 名の方が 2 回目審査を実施予定です。 

 

 

割当部 
 

【審議事項】 

ありません。 

 

【報告事項】 

☆関東「12 月派遣実績」 

①１種 

・関東社会人 ⇒ 開催なし。 

➁２種 

・開催なし 

➂３種 

・高円宮杯関東ユース（Ｕ－１５）サッカーリーグ参入戦 主審、副審×２ ―1 試合 

④女子 

・開催なし 

 

☆関東「1 月派遣予定」（1/9 現在） 

・開催なし 

 

 

☆千葉県「12 月派遣実績」 

①1 種 

・千葉県選手権―36 試合 主審、副審×２(内２試合 チーム事情により延期) 

(内４試合 全国高校選手権副審研修会) 

・自衛隊大会予選―主審、副審×２ 

➁2 種 

・Ｕ18 リーグ―21 試合 主審、第四の審判員 or 主審、副審×２、第四の審判員 

➂3 種 

・開催なし 

④女子 

・リーグ戦他―11 試合 

➄シニア 

・開催なし 

 

「1 月派遣予定」 

① 1 種 

・千葉県選手権―18 試合 ⇒ 主審・副審×２ 

・県民大会（研修会）―19 試合 ⇒ 主審・副審×２・第四の審判員 

 

➁2 種 

・クラブユース新人戦―３試合 
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➂3 種 

・Ｕ15 リーグ―12 試合 

④女子 

・女子リーグ他―9 試合 

➄シニア 

・開催なし 

 

1 月派遣予定「全試合数―61」 

 

・12 月派遣実績 ＜＞昨年 

１種―36 試合＜48＞ 

２種―21 試合＜45＞ 

３種―0 試合＜2＞ 

女子―11 試合＜6＞ 

シニア―０試合＜0＞ 

合計－68 試合＜101＞ 昨年比 63％ 

 

※二級審査試合＜第二回目＞ 

23/1/15 二名割当予定⇒結果的に１名（もう１名は後日で調整） 

 

※試合中止連絡に関して（継続） 

審判員への連絡はリーグ幹事と割当部から二重に連絡しておりますが、アセッサーの

方への連絡が欠落していたことが散見されました。今後は、必ず kick off システムを

活用して注意を払ってまいります。 

 

☆今後の対策・対応 

→割当部 

運営側より中止または延期連絡があった場合は、kick off 情報を確認してアセッサー

割当があった場合は kick off より連絡。アセッサー割当の有無に関わらずインストラ

クター部菅原部長にもメールにて連絡。 

 

 

フィットネス部   
 

【報告事項】 

特にありません。 

色々なところでフィットネステストやチェックを行っていますが、引き続き協力

していきます。あとはその結果をどう活用するか？やって終わりではなく、どう

コンディショニングにつなげるか？相談しながら進められればと思います。 

今後はフィットネス研修からスキルアップ研修というかたちにして少しゲームに

必要な話しをして、それにかかわる実技をし、フィットネスにつなげる内容にし

たい。３月４日の研修について、インストラクターを含め会議室もうまく使いな

がら効率よく研修をすることを考え今後につなげていきます。 
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Ｗｅｂ担当 
 

【報告事項】 

・第 5 回カテゴリ研修予定 

研修内容：アドバンテージ 

2023/1/21(土) 19:30-21:00 カテ A 

2023/1/28(土) 19:30-21:00 カテ B 

2023/2/ 5(日) 19:30-21:00 カテ C 

2023/2/18(土) 19:30-21:00 カテ D＆女子 

※これで今年度５回の研修は終わるので、アンケートを取って日程や内容を精査

していきたい。 

 

 

財務部 

 
【 審議事項 】 

特にありません。 

 

【 報告事項 】 

・書式につきましては、最新版を千葉県 FAの HPよりダウンロードしてお使い頂くよ

う関係者に周知徹底をお願い致します。(2022/4/7 に更新しております。) 

 

【 確認事項 】 

 

・講師およびアセッサー以外の報酬は、源泉の必要がないため、源泉対象の金額を記

載しないで下さい。 

 ・古い書式を使用している方々が散見されますので、新しい書式にて手続きを進め

て頂くようお願い致します。 

 県協会の HPを確認して下さい。 

・各書式を記載する際に「〃」は使用してはいけないので、関係者に周知して頂きた

い。 

・提出資料に未記載部分が散見されますので、必ず確認してから提出するよう関係者

に周知して頂きたい。 

  （特に、「担当者名」、「携帯番号」、「合計」の未記載が多くみられます。） 

・宿泊した際の領収書は、宛名を個人名ではなく、「(公社)千葉県サッカー協会」で取

って下さい。 

・交通費の精算の際に、高速料金を請求する際は、「領収書」または「利用証明書」を

提出して下さい。 

交通費精算書類の裏面に貼り付けて提出下さい。 

・日当の上限額は 3,000円となっております。精算の際にお間違いのないよう注意し

て下さい。 

 

【 依頼事項 】 

 



- 11 - 

 

・５万円以下は税務署への送付も必要なく報酬額を報告する必要が無いため、報酬額

が５万円以下の審判、指導者、運営担当者については支払調書を事務局より送付し

ない事となっております。必要な方から依頼が有れば送付します。関係者へ周知を

お願い致します。（事務局の河瀬までご連絡下さい） 

・上記と合わせて、3 か月毎に各個人に送付させて頂いている明細につきましても送

付しないこととなりました。必要な方から依頼が有れば送付致します。関係者へ周

知をお願い致します。 

 

 

 

総務部 
 

【審議事項】 

 来年度の保険事業について 

・保険の対象を派遣審判員のみにする事について（確認） 

・県主催試合全て対象から派遣試合のみ対象にする事についてのアナウンス 

・現在契約中の翔永保険センターを継続するか？他の保険（例えば静岡ＦＡが契約

している「公益財団法人スポーツ安全協会」など）にするか？ 

Ｏ：県協会のスタンスとしては県協会として仕事をお願いする人に対してその活動に

対しての保険を負担するという考え。他の種別も同様で選手が県に登録している

から、その登録料から保険を払っているわけではなく指導者も同じ。登録費と保

険は必ずしも一致しない。協会とはその方向で調整している。保険会社を変える

という事は初めて聞いたが、今まで議論がなかった事と、変えるならその理由が

必要、変える根拠を示さないと判断できない。いずれにしても保険が切れる事は

避け、更新しなければならない事は事実。一回決めた事は戻らないようにしたい。 

  ⇒派遣審判員のみにする事は変わらず契約更新まで引き続き良い方法を検討 

 

【報告事項】 

①  レフェリーニュース発行について 

・1月号 

⇒2023年 1月 5日に県協会審判ページに掲載済み 

・４月号 

⇒新年度の委員長挨拶、審判委員会役員の紹介、４級新規取得案内（サッカー、

フットサル）、昇級審査（サッカー、フットサル、インストラクター）ほか 

 

②  2023年度の決勝審判の表彰取材予定 

・１種⇒千葉県選手権（天皇杯予選、皇后杯予選） 

・２種⇒高校選手権千葉県予選 

・３種⇒例年は日本クラブユース（U-15）選手権千葉県予選（３年開催なし） 

・４種⇒本年は U-12選手権千葉県予選（千葉テレビ杯とどちらに？） 

・フットサル⇒全日本選手権千葉県予選 

  

【依頼事項】 

  各部にて、研修会・会議や昇級審査等を推薦や指名を行った上で県外活動及び宿
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泊活動を実施する審判員・インストラクター及び帯同者が生じる場合については、

当該研修会が行われる事が確定都度若しくは、遅くても実施月の翌月５日迄に総

務部の保険担当宛に、対象者の旅程を必ず報告して下さい。又は上記の様な研修

会に参加をした審判員に対し、各部にて報告書の提出をお願いしている時は保険

担当に CCでお送りいただく形でも構いません。毎月、対象者へは旅行保険を掛け

ている関係から、保険担当が保険会社へ実績報告していますので宜しくお願い致

します。 

総務部 保険担当：染田（spzg2dw9@tea.ocn.ne.jp） 

 

 

その他 
 

 

【次回 審判委員会】2023 年 2 月 11 日（土）19 時から（Zoom 会議）予定。 

 

 

 

 
 


